

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 16.—San Julian mártir y Santa Juliana virgen y mártir.

Viérnes 17.—San Julian de Capadocia y San Donato mártires y Santa Beatrix virgen.  
*Abstinencia.*

Sábado 18.—San Simeon obispo y mártir y San Silvano.

### Cultos.

Jués 16.—La Misa y el oficio divino son de San Anastasio mártir con rito semidoble y color encarnado. Desde hoy hasta Pascua, en los días en que no se reza de feria se hace en conmemoración de ella en las Vísperas, Laudes y Misa.

En la Catedral al anocheecer sermón de Dolores á cargo del Rdo. Sr. Mascaró Pbro.

Viérnes 17.—La Misa y oficio divino son de la Sacratísima Corona de Espinas de Ntro. Señor Jesucristo, con rito doble mayor y color encarnado haciéndose conmemoración de Santa Paula virgen.

En la Catedral predicará al anocheecer el Rdo. P. Carlos Llobera S. J.

Sábado 18.—La misa y oficio divino son de San Raymundo de Peñafort confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoración de San Simeon obispo y mártir. Hoy comienza á decirse las Vísperas por la mañana.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO.

Amor á la Santa Iglesia.

Oracion cotidiana.

Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que los fieles den testimonio con sus obras, del amor que profesan á cuantos ejercen en la Iglesia vuestra divina autoridad.

PROPÓSITO

Cumplir con fidelidad las prescripciones de nuestra Santa Madre Iglesia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º Por una conversion.  
2.º Por el acierto en las vocaciones, á fin de que los fieles de esta isla, mediante el Corazon de Jesús, correspondan á gracia divina para abrazar el estado de vida á que Dios respectivamente les llama.

3.º Varias necesidades particulares.  
Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 1.º San Ignacio mártir.

13, Santa Catalina de Riccis.

## NOTICIAS.

Las obras de la basílica del Sagrado Corazon continúan con actividad, y ya se está elevando la gran cúpula que coronará aquel so-

berbio templo del voto nacional.

El total de ingresos acendia á fines de Setiembre á 25.687.820 francos, y los gastos hechos hasta igual fecha á 24.903.770 francos. Sin embargo, aún faltan cinco ó seis millones de francos para terminar las obras de aquel piadoso monumento, erigido con las limosnas de la Francia piadosa en lo alto de Montmartre, desde donde aparecerá como una protesta contra la impiedad de la moderna Babilonia.

Un devoto de la Santísima Virgen ha tenido la paciencia de hacer la estadística de las visitas que recibe la Madre de Dios en las iglesias de Francia, y ha hallado la cifra de veintiocho millones de peregrinos. Esto haria creer que asisten á los santuarios todos los habitantes de Francia, si no nos hiciese observar que muchos peregrinos renuevan sus visitas diez y aun doce veces al año.

El número exacto de santuarios consagrados á la Santísima Virgen en Francia, es de mil doscientos cincuenta y tres.

La diócesis de Paris tiene doce santuarios consagrados á María, entre los cuales el de Nuestra Señora de las Victorias ve desfilar tres millones de peregrinos todos los años.

La Cámara de los Diputados de Italia se ha cerrado el 29 de Enero último.

Es esta Cámara la más mezquina, la más desacreditada que ha habido desde la constitucion del reino de Italia. Las medianías y las nulidades están en una mayoría grandísima.

Y luego, de 508 diputados que hay, 20 son judíos. Lo cual es verdaderamente enorme si se considera que en un país como Italia, de 30 millones de habitantes, los judíos no suben á mayor cifra de 25.000 personas.

Ha resultado, pues, grave la invasion de los judíos en Italia. Ellos se han metido en el Senado, en la Cámara, en los ministerios, en las Diputaciones, en los Concejos, en los Bancos, en la prensa y en todas partes, de tal manera que, aliados como están con la masonería, ellos gobiernan y des gobiernan este pobre país.

La Comision de Beneficencia de la Union católica italiana, residente en Roma, ha distribuido á los pobres 12.250 liras.

A la Exposicion Universal de Chicago enviará el Vaticano: primero, los dos famosos mapas geográficos del Museo de Propaganda, en uno de los cuales está tratada la línea del Papa Alejandro VI, para dividir las posesiones americanas de España de las de Portugal; segundo, una interesante coleccion de fotografías de las principales pinturas que hay en las catacumbas romanas de los primeros siglos del Cristianismo; tercero, una coleccion fotográfica de muchos documentos existentes en los archivos del Vaticano, referentes á

América y su descubrimiento; cuarto, cuatro grandes cuadros en mosaicos ejecutados en el célebre estudio de mosaicos de San Pedro, representando al profeta Isaías, la Teología de Rafael, San Pedro en el Vaticano y el Foro romano.

Para recoger estos objetos irá de propósito desde América á Civitavecchia una Comision.

Según el diario oficial de Paris, los divorcios han aumentado en Francia en el doble durante el período de cinco años: en 1886 el término medio entre los divorcios y los casamientos era de 40 por 100.000, siendo de 77 por 100.000 en 1892.

En cambio disminuyen los casamientos; que en 1884 eran 189.555, y solo 269.332 en 1890.

De lo cual se deduce la decadencia en que se encuentra Francia bajo el régimen de los librepensadores.

La Cámara búlgara ha votado la revision de la Constitución en lo concerniente á la religion del Soberano, cuyo heredero podrá ser católico. Este es un acontecimiento, cuyas consecuencias serán muy beneficiosas á la religion católica, que es la que profesa el Príncipe reinante. En Grecia se prepara un movimiento análogo de aproximación al catolicismo, para el cual servirá de poderosa ayuda el Congreso Eucarístico de Jerusalem.

Apuntes biográficos del ex Padre Cabrera, sacados del tomo I de los *Opúsculos* del P. Gago; y del III de los *Heterodoxos españoles*, de Menéndez y Pelayo:

»Don Juan Bautista Cabrera nació en Benisa, provincia de Alicante, y afolló en la fragua en que su buen padre se buscaba la vida.

»De *Gracia* lo educaron los Escolapios de Gandía, donde profesó y se ordenó de Presbítero, cuando estaba ya en vergonzosas relaciones con la Pepa. Un año después de su ordenación, y fingiéndose comerciante, marchó á Fuente la Higuera, donde la Pepa tenía escuela de niñas, y con ella emprendió la fuga á Gibraltar, haciéndose *papelista*, hasta que á costa de los ingleses fué á Sevilla para regentar una misión protestante con sueldo de 20.000 reales y gastos para la familia. De allí, derrotado, confuso y sin *rebaño*, marchó á la corte, donde actualmente reside y es presidente del *Consistorio de la Iglesia Española Reformada.*»

## TELEGRAMAS.

Madrid 7.—Según el Sr. Gamazo las economías en los nuevos presupuestos excederán de 30 millones, contribuyendo todos los ministros.

Madrid 1.º.—*El Liberal* lamenta que el Gobierno, á pesar del tiempo transcurrido desde que obtuvo el poder, nada haya hecho en favor de la nacion.

Dice que sufre una indigestion de notabilidad, ya que todos los ministros son de altura.

Madrid 1.º—Se ha confirmado la noticia de haberse levantado 200 individuos de la kabila de Anghera, atribuyéndose á trabajos del Hman.

La reina de Inglaterra marchará á Venecia el 22 de Marzo.

Paris 1.º—Asegúrase que el Czarewitch visitará á Francia despues de Pascuas.

Paris 1.º—Lord Salisbury ha declarado rotundamente que las circunstancias actuales no permitan á Inglaterra cumplir sus promesas con respecto á la evacuacion de Egipto.

Anunciase el próximo viaje á Florencia de la reina Victoria.

## GACETILLA.

### ERES POLVO.

Ahi tienes, lector mio, cual es tu destino en este mundo. Hoy te lo recuerda la Iglesia para que no te olvides de que un dia has de morir, para que te entregues al pensamiento saludable de la muerte, y para que, á todas horas siempre dispuesto á pagar este tributo, pueda ser tu muerte preciosa á los ojos del Señor.

Poco tiempo ha reinaban en todas partes el placer y la disolucion, cuando iban como aturcidos en pos de la locura y los delitos, los mismos que hacen gala de cristianos; hoy al presentarte al pié de los altares has visto que todo se convirtió de repente en silencio y abatimiento. A la molicie, glotonerías, obscenidades y otras muchas reliquias de las torpes costumbres de la gentilidad, á que los mundanos se entregaban en los tres últimos dias, han sucedido ahora el retiro, la compuncion y las penitencias dictadas en la escuela de la cruz; la ceniza ocupa ya el lugar de las galas, acaso escandalosas, y en vez de tantos cánticos profanos de la Babilonia infiel, oídos quizás con criminal placer, si has acudido templo, habrás podido oír con humildad como resonaban en aquel sagrado recinto las lúgubres canciones de Sion.

¿Que es esto? ¿que ha de ser?... la inconstancia del mundo y de sus falsos placeres; el polvo de la muerte que la Iglesia ha puesto hoy sobre nuestras cabezas, para que conozcamos toda la profundidad de nuestra miseria y de nuestra desdicha, lloremos sobre ella y podamos merecer el premio de la predestinacion.

*Eres polvo*; esta es la saludable memoria que debe alentarnos para el corto sacrificio de nosotros mismos que nos exige nuestra Santa Madre. *Eres polvo*; este es el verdadero simbolo de nuestra nada y de todas las pompas del siglo, el término de todos los vanos placeres y de todo el orgullo humano.

Acuérdate de que *eres polvo*, y que serás un dia convertido en *polvo*. Estas son las palabras que dijo Dios á Adán despues de su pecado, y las mismas que hoy nos decía el sagrado ministro en el acto de la imposicion de la santa ceniza; palabras de afliccion si se atiende al sentido en que el Señor las dijo á nuestro padre comun, palabras de consuelo si se considera el sentido en que las dice hoy la Iglesia nuestra madre. Allí, en el Paraiso, hablaba un juez irritado señalando el castigo á los rebeldes; aqui ante los altares habla por su ministro una madre piadosa, que del mismo veneno se ha propuesto sacar la me-

dicina; allí se pronunció la sentencia de muerte, aquí se nos anuncia un remedio eficaz contra el pecado, por el qué entró la muerte en el mundo; allí se impuso como castigo la muerte temporal, aqui se nos propone su memoria como el mejor aviso para evitar la muerte eterna. La ceniza no es en este dia como fué en otro tiempo en las manos de Aaron y de Moisés, la materia y origen de aquellas siete plagas que afligieron á Egipto, ni era tampoco un Juez riguroso é inexorable el sagrado ministro que nos decía: *eres polvo*.

Cristiano tibio ¿no te ha movido á penitencia la piadosa ceremonia de la imposicion de la santa ceniza? Pues, corre á los sepulcros; ábrelos y mira allí el polvo del hombre; aprende de aquellos restos corrompidos y desfigurados á hollar las grandezas de un mundo que no tardará en sepultar allá tu cuerpo y olvidarte para siempre.

Amarga, cruel é insoportable fuera esa viva memoria de la muerte para el hombre del mundo, cuyos esfuerzos todos se dirigen á sufocarla en su corazon con el ruido de los placeres, si la Religion al mostrarnos el polvo de la tumba no nos señalara la patria inmortal, la gloria inefable, para la cual nos amonesta que acumulemos tesoros incorruptibles.

De este modo la memoria más horrorosa para el hombre, se torna suave, bella y encantadora. Porque, junto á los sepulcros vé brillar la luz del cielo que, elevándonos con tan feliz esperanza, nos alienta para sujetar esa cárcel de barro que detiene el vuelo de nuestro espíritu para unirse á Dios, y despejar nuestro corazon de una gloria caduca y de unos bienes de momento.

REMIGIO.

### LAS CUARENTA-HORAS en San Agustin.

Dadle al sagrado Corazon de Jesús instrumentos fieles á su accion, y bien pronto quedarán realizados sus amorosos designios de reinar en las almas cristianas. Que esos instrumentos sean de condicion débil ó robusta, no importa; lo que hace al caso, es que se muevan docilmente al impulso de su gracia. Celadoras y celadoras conocemos, ilustrados unos, de escasísimos conocimientos otros, pero sencillos, humildes y decididamente dispuestos todos á sacrificarse, para ser de algun provecho á la causa del divino Corazon. Ahora bien, puestos estos instrumentos en manos de nuestro adorable Redentor, están obrando, ó mejor dicho, El es quien obra por medio de ellos, tales maravillas en pró de la gloria de su sacratísimo Corazon y provecho de las almas, que no tienen grandemente admirados y edificados. Prueba de esto es cuanto vamos á decir.

Vivamente impresionados por los espléndidos cultos que esta ciudad acaba de tributar á los amantes Corazones de Jesús y María, durante los tres últimos dias de Carnaval, nos es imposible describir la satisfaccion que hemos experimentado, al ver las magníficas y edificantes demostraciones de piedad y religion, que con tal motivo presenciámos. Los dias de Carnaval han sido aquí inmejorables para los

verdaderos hijos del Corazon Sacratísimo de Jesús, porque todo el dia y á toda hora, se hacia en la iglesia de S. Agustin algo nuevo que atraía aun á los más indiferentes. Los cantos religiosos muchos, muy devotos y variados: los oradores elocuentes y oportunistas: la comunión general del último dia concurridísima, celebrando el M. I. Sr. Lectoral, quien hizo una hermosa plática preparatoria.

Durante las horas que no habia función, veíase constantemente dos señores y cuatro señoras, quienes por turno daban guardia de honor al Señor Sacramentado, ostentando sobre su pecho sus respectivas insignias como miembros del Apostolado. Entre los que hicieron vela al Señor, tomaron parte personas de todas las clases sociales, probándose una vez más ante nuestros ojos que delante de Dios no hay excepcion de personas.

Bellísimo fué el acto de la reserva. Transportes de la más pura alegría inundaron nuestro corazon, al ver la iglesia completamente llena, desfilando una lucidísima procesion compuesta de varios celadores presididos por su bellissimo estandarte, que era llevado por el Notario Sr. Anglada y siendo llevada la sagrada Custodia por el M. I. Sr. Dean, cantándose por numeroso clero las estrofas del *Tantum ergo*, acompañado con los acordes del órgano. Parecia que nos encontrámos en tiempos de mucha fé, cuando el catolicismo manifestaba su vigor y lozanía.

Gracias sean dadas, ante todo, al Rey de reyes y Señor de señores por su gran bondad en habernos concedido ver un triunfo más para el sagrado Corazon de Jesús y dias de santo entusiasmo y alegría cristiana para los corazones genuinamente católicos. El *Apostolado de la oracion* en Ciudadela de Menorca, acaba de tributar á los purísimos Corazones de Jesús y María, un culto espléndido bajo todos conceptos. Perseverancia importa, porque con ella, no lo dudamos, la grande obra del Apostolado no sé extinguirá, sino que antes bien multiplicará de dia en dia sus conquistas espirituales para el Corazon de Jesús.

Pasó el Carnaval: ¡vaya maldito de Dios! Y con él pasaron la necedad y la locura humana, la sensualidad dorada y escueta, la embriaguez, la blasfemia, el sacrilegio y demás acompañamiento de indignidades carnavalescas. Ayer todo era bulla, todo jolgorio, todo desenfreno, en las palabras y en las obras, todo mundo, todo bestialismo; porque no habria fiesta humana que más se pareciera á la fiesta de los brutos, si los brutos tuvieran fiestas.

Afortunadamente, todo lo que tiene el mundo de mentecato, tiene la Iglesia de sabia: pasa la embriaguez de los placeres, pasa el torbellino de las pasiones, la mueca del mono, la chanza del payaso y los disparates del loco: un poco más y tropezamos con la ceniza! Esto es, con las pavesas de la llama, con las reliquias de fuego, con un puñado de

polvo que será aventado, con un poco de...  
*nada!*

¡Oh Iglesia santa! ¡Cuán oportuna y cuán salvadora eres en todas tus manifestaciones! El mundo se extravía, el mundo se enloquece y se pierde, y tú, sin medio á sus burlas y desmanes, le sales al encuentro, le pones delante aquella que mejor le recuerda su miseria y su fugacidad, y le dices con esa elocuencia de la inmoralidad que sólo á ti te pertenece; *Polvo eres y al polvo tornarás.*

Es decir, eso en que tú pones tu complacencia, eso que tú regalas, eso á que tú te entregás, eso de que tu te envaneces y glorias tanto, todo eso perecerá, y perecerá en breve.

En cambio, lo que tú menosprecias, lo que tú olvidas, y yo te recuerdo en este día solemne y regenerador, es lo que no muere, es lo que te hace grande y semejante á Dios. Escoge, pues, hombre: ó imagen de Dios. ó imagen de la bestia; ó la *Ceniza* ó el *Carnaval.*

Ayer noche llegó á esta ciudad, procedente del continente, el Rdo. P. D. Carlos Llobera, religioso de la Compañía de Jesús, quien viene á hacerse cargo de la predicacion cuaresmal en nuestra iglesia Catedral. Saludamos respetuosamente al referido Padre y satisfechos sobremanera de tener entre nosotros otro hijo de S. Ignacio, de cuya religiosa familia conserva esta isla los más preciados recuerdos, enviámosle la más afectuosa bienvenida.

En la mañana de hoy el Rdo. P. Llobera ha comenzado la predicacion de los sermones de Cuaresma en la Iglesia Catedral. Las condiciones de buena voz y fácil locucion unidos al fondo de copiosa doctrina y sencilla al par que interesante manera de exponer las verdades de la religion Sacrosanta, cualidades que adornan al P. Llobera, á más del fervorosísimo celo y conmovedora unción que caracterizan á los hijos de S. Ignacio, nos dan fundamento para prometeros abundante cosecha espiritual durante la presente Cuaresma.

Haga el cielo que nos aprovechemos de tantas gracias como Dios nos concede, y que sea cada día más numeroso el auditorio de los sermones, que á no dudar, ofrecerán interés capital.

Con inusitado esplendor y solemnidad, se han celebrado en el presente año las Cuarenta Horas en el pueblo de Alayor, durante los días 10, 11 y doce del actual. La circunstancia de haber pasado á aquel pueblo nuestro Ilmo. Prelado, quien celebró de Pontifical en el último día que fué domingo pasado, contribuyó al mayor realce y brillantez de las sagradas funciones. Acudieron al indicado pueblo varios sacerdotes de diferentes puntos de la isla, juntamente con varios señores capitulares que predicaron en aquellos días, solemnizándose de esta manera con extraordina-

ria pompa y magestad los actos de las Cuarenta Horas.

En la tarde de hoy á bordo del vapor «Leon de oro» ha llegado á esta ciudad el Exmo. Sr. Duque de Almenara-Alta.

Ha sido nombrado jefe de Telégrafos de la Central de Barcelona nuestro amigo D. Fernando Saura Font en reemplazo de D. Federico R. Maspons que se ha encargado de la Direccion del Centro Telegráfico de Madrid.

Leemos en un diario de Palma que se están haciendo los trabajos para unir el semáforo de Bajolí, en la costa NO. de Ciudadela, con la red telefónica de la isla de Menorca.

En cumplimiento de las prescripciones legales vigentes, en todos los pueblos de esta isla se verificó el domingo el acto de clasificacion y declaracion de soldados.

Debido á haber sido declaradas súcias las procedencias de Marsella, el vapor «Palma» ha suspendido el viaje que tenía anunciado para Cette y Marsella.

Habiéndose agotado los cupones que tenían los títulos de la deuda interior al 4 p. S, emisiones de 1882 y 1889, se está precediendo al canje de dichos títulos por otros de la misma serie, valor y número en la Direccion general de la Deuda, y en breve se efectuará en las provincias.

#### VAPORES TRASATLÁTICOS

El «Reina Maria Cristina» salió de la Coruña el 31 para Santander.

El «Isla de Luzón» salió de Singa pore el 1.º para Colombo.

El «San Francisco» llegó á Santander el 31 procedente de la Coruña.

El «Panamá» salió de la Habana el 31 para New-York.

El «Alfonso XIII» salió de Puerto Rico el 31 para la Habana.

El «Baldomero Iglesias» salió de Melilla el 9 para Barcelona.

El «San Francisco» salió de Vigo el 8 para Cádiz.

El «Ciudad Condal» llegó á la Habana el 8, procedente de Veracruz.

El «Santo Domingo» llegó á Manila el 10 para Singapore.

El «Isla de Mindanao» salió de Port Said el 10 para Suez.

El «M. L. Villaverde» salió de Ponce 8 para Puerto Rico.

#### CARNAVAL

¡Carnaval, qué alegre vienes!

¡Qué alegre estás, Carnaval!

Con cantares te reciben,  
con ellos te enterrarán.

Corto y bello es tu reinado;  
breve tu vida será,  
que el placer dura muy poco  
y es su destello fugaz.

Apenas en regio solio  
risueño te posarás,

ya las turbas tu sepulcro  
á su mismo pié abrirán.

*Será tu mortaja  
tu manto real.*

Del periodo bullicioso  
que trae tu potestad,  
de tus bailes, tus orgías,  
de ese continuo gozar,  
de esas risas y algazara,  
del estruendo universal  
con que el mundo solemniza  
tu venida, ¿quedarán,  
cual de todos los placeres  
exentos de bien y paz,  
tristes recuerdos que turben  
la dulce tranquilidad?

*Tal vez tu venida  
maldita será.*

Sea tu recuerdo breve  
cual es tu vida fugaz,  
tus risas no arranquen lágrimas  
ni goce en ti la maldad;

Que después, al otro día,  
el sol no venga á alumbrar  
al vicio inundo triunfante  
en medio del lodazal.

No sea el remordimiento  
la herencia que dejarás  
al miércoles de Ceniza  
que tu imperio usurpará:

*Sean tus placeres  
humo y no más.*

*Angel Ruiz Pablo.*

1884.

**LOS QUE TENGAN TOS**

Ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, tónica, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitarse tomando la antigua y repetida **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDRÉU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tengan también **ASMA ó SOFOCACION**, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** y los **PAPERES AZOADOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al instante que se halla privado de dormir.—*Opíaculos gratis.*

Pidanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias



Mañana juéves 16, de las seis à las diez, se celebrarán gran número de Misas rezadas en la Iglesia de Santa Clara en sufragio de la Serenisima Duquesa de Madrid.

A las diez y media solemne Misa de Requiem y responso por las Rdas. MM. Religiosas.

Suplicase à todos los fieles cristianos la asistencia à estos piadosos sufragios.

R. I. P.

## San Juan de la Cruz

Album conmemorativo del tercer centenario de este insigne español.—Colección de preciosos grabados, en que se reproducen los hechos más salientes de la vida de este esclarecido español, honra de la Religión y de las letras castellanas, acompañándolos con escogidas máximas entresacadas de sus más importantes tratados espirituales. Un tomo apaisado, 1'25 ptas. en cartón, y 1'75 en tela con plancha dorada.

Respuestas populares à las objeciones más comunes contra la Religión, por el P. Segundo Franco, de la Compañía de Jesús.—Segunda edición aumentada y corregida por el autor. Con apén-

dice del mismo sobre la Infabilidad pontificia.—Verdadera enciclopedia religiosa de nuestros días, y arsenal de argumentos con que cerrar la boca à los impugnadores de nuestra santa Religión.—Dos abultados tomos en 8.º, 6'50 ptas. en pasta.

## Cromos, estampas y recortes

vistas y paisajes.

Se hallan en la imprenta de este periódico.

## Pasteles.

Con picadillo de pescado.

Se encontrarán todos los viernes de cuaresma en la confitería de Jaime Mayans.

# ANUNCIOS.

Meditaciones diarias de los misterios de nuestra santa fé, y de la vida de Cristo Nuestro Señor y de los santos por el P. Alonso de Andrade, de la Compañía de Jesús. Cuatro tomos en chagrin 10 pesetas.

Práctica del Catecismo Romano y doctrina cristiana por el Padre Juan Eusebio Nieremberg de la Compañía de Jesús. En tela 1'25 pesetas.

Martin Lutero y su obra. Monografía histórica escrita en alemán por el doctor Segismundo Altenrath y vertida al castellano por don Eberardo Vogel. 25 céntimos de peseta.

Cuentos artículos y diálogos de buen humor originales de don Adolfo Claravana, director de la «Lectura popular», con un prólogo de don Félix Sardà y Salvany. Una peseta en rústica.

¿Es lícito à un católico ser liberal en política? por el P. Angel Arcos. Un tomo en rústica 0'60 peseta.

## Almanaque de los amigos del Papa para 1893

Se halla de venta en esta imprenta à dos reales el ejemplar.

## CADENA DE ORO

POR AURORA LISTA

DIBUJOS DE PACIANO ROSS

Precio 1'25 pesetas. Se encuentra en esta imprenta.

## GUIA MANUAL DE LAS BALEARES

CON INDICADOR COMERCIAL

POR

PEDRO DE A. PEÑA.

Se halla de venta en esta imprenta à 4 pesetas el ejemplar.

DON JOAQUIN COMELLA MONJO,  
*Teniente 1.º de Alcalde, encargado accidentalmente de la Alcaldía de esta ciudad.*

Hago saber: que en conformidad à lo prevenido en el artículo 73 de la ley de quintas el domingo día 12 del actual se reunirá el Ayuntamiento para la clasificación y declaración de soldados de los mozos sujetos al reemplazo de 1893.

Lo que se anuncia para conocimiento de los mozos y demás personas interesadas.

Ciudadela 3 de Febrero de 1893.

El Alcalde accidental, *Joaquín Comella.*

DON JOAQUIN COMELLA MONJO,  
*Teniente 1.º de Alcalde encargado accidentalmente de la Alcaldía de esta ciudad.*

Hago saber: que los mozos del reemplazo de 1893 Jaime Fedelich Marqués, Jaime Bagur Bosch y José Casanovas Salord tienen solicitada información para acreditar los extremos de la exención del caso 1.º del art.º 69 de la ley, y José Florit Anglada, José Mir Bagur y Lorenzo Caules Moll la del caso 2.º como hijos de viuda pobre; en su virtud se cita y llama à los demás mozos para que se muestren parte contraria en dichas informaciones.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas à quienes afectan las exenciones de que se trata.

Ciudadela 3 de Febrero de 1893.

El alcalde accidental, *Joaquín Comella.*

## TINTAS

PARA ESCRIBIR, SELLAR Y COPIAR.

Se halla de venta en esta imprenta

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús à cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11